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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Josef Aron     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Markus Alp     
Diane Cremille     
Kristina Darmstadt     
Kristina Diller     
Christin Fernholz     
Nikolai Groben     
Mathias Huber     
Manuela Müller-Horn     
Giovanni Rappa     
Torsten Rohe     
Jochen Wecker     
Elisabeth Windfelder     
Bernd Zerban     
 
 
- Schriftführung 
 
Martina Weimar     
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Sabine Flegel     
Gunther Heinisch     
Sylvia Köbler-Gross     
Stephan Stritter     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 

 
Anträge 
 
1. Aufstellung einer Gedenktafel zur Bücherverbrennung im Mainzer Sand (Grüne) 

Vorlage: 0395/2025 
 
2. Frühzeitige und verbindliche Bürgerbeteiligung bei künftigen Verkehrs- und Infra-

strukturmaßnahmen (FDP) 
Vorlage: 0402/2025 

 
3. Keine neuen Fahrradstraßen in Gonsenheim (FDP) 

Vorlage: 0403/2025 
 
4. Ehrung mit Gonsenheimer Nadel (CDU) 

Vorlage: 0406/2025 
 
5. Befestigung der Haltestellen "An der Ochsenwiese" und "20 Morgen Weg" (CDU) 

Vorlage: 0407/2025 
 
6. Häufigere Leerung der Mülleimer vor dem Rewe Elbestraße (CDU) 

Vorlage: 0409/2025 
 
7. Abgabestelle für Grünabfälle (CDU) 

Vorlage: 0410/2025 
 
8. Einwohnerfragestunde 
 

 
Anfragen 
 
9. Buslinie 79E Altstadt nach Gonsenheim (Sportfeld) (AfD) 

Vorlage: 0341/2025 
 
10. Buslinie 6 Richtung Gonsenheim (AfD) 

Vorlage: 0343/2025 
 
11. Status Quo eines Starkregen-Vorsorgekonzepts für Mainz-Gonsenheim (Grüne) 

Vorlage: 0394/2025 
 
12. Kosten der Umwidmung von Straßen in Fahrradstraßen (FDP) 

Vorlage: 0399/2025 
 
13. Fahrradstraße Max-Planck-Straße und Planung weiterer Fahrradstraßen in Gonsenheim 

(FDP) 
Vorlage: 0400/2025 
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14. Umbau der Haltestelle Elbestraße und Maßnahmen zur Verkehrssicherheit (SPD) 

Vorlage: 0411/2025 
 
15. Mobile Toilettenkabine auf dem Josef-Ludwig-Platz (SPD) 

Vorlage: 0412/2025 
 
16. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 16.1. Sachstand zur naturnahen und klimafreundlichen Umgestaltung von Schulhöfen 

und Außenbereichen von Kitas in Mainz-Gonsenheim (Grüne) 
Vorlage: 1612/2024 

 16.2. Umsetzungsstand der Vorschläge der Verkehrskommission (SPD) 
Vorlage: 0060/2025 

 16.3. Sachstand Radnetz Mainz - Bürgerbeteiligungsverfahren (SPD) 
Vorlage: 0707/2024 

 16.4. Ausgebliebene Wiedereröffnung der Gleisquerung Alfred-Delp-Straße/Elbe-
straße nach abgeschlossener Gleissanierung (SPD) 
Vorlage: 1615/2024 

 
17. Sachstandsberichte 
 17.1. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1509/2024 (CDU), Ortsbeirat Mainz-

Gonsenheim 
Vorlage: 0269/2025 

 17.1.1. erg. Sachstandsbericht zu Antrag 1509/2024 (CDU) 
 17.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1636/2024 

Vorlage: 1655/2024 
 
18. Beschlussvorlagen 
 
19. Mitteilungen und Verschiedenes 
 19.1. Rückzugsort für Jugendliche 
 19.2. Aktueller Stand der Planungen zur 1250-Jahr-Feier (SPD) 
 19.3. Informationsveranstaltung zum Thema "Radnetz Konzept" (SPD) 
 
20. Stadtteilmittel 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
21. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
22. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 18.05 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
Anträge                                                     
 
 
Punkt 1 Aufstellung einer Gedenktafel zur Bücherverbrennung im Mainzer 

Sand (Grüne) 
Vorlage: 0395/2025 

 
Herr Wecker begründet den Antrag. 
 
Im Rahmen der Antragsberatung äußern alle Parteien ihre Zustimmung zu dieser wichtigen 
Thematik des Erinnerns. Von Seiten der CDU und der FDP werden nachfolgende Änderungen 
in Form einer Ergänzung des Antrags gefordert: 
 
Der Ortsbeirat bittet die Stadt, im Eingangsbereich…. im Sand aufzustellen. Ferner regt der 
Ortsbeirat an, das Institut für Geschichtliche Landeskunde und die Kunsthochschule der Jo-
hannes Gutenberg-Universität bei der Findung des historisch möglichst genauen Ortes 
der Bücherverbrennung sowie bei der inhaltlichen bzw. künstlerischen Gestaltung der Tafel 
einzubinden. Des Weiteren bittet man um Mitteilung der voraussichtlichen Gesamtkos-
ten einer solchen Gedenktafel, damit die Übernahme der Kosten im Vorfeld gesichert 
werden könne.  
                                                                                                                                      
Der so geänderte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Frühzeitige und verbindliche Bürgerbeteiligung bei künftigen Ver-

kehrs- und Infrastrukturmaßnahmen (FDP) 
Vorlage: 0402/2025 

 
Herr Groben begründet den Antrag und stellt mit Verweis auf die Info-Veranstaltung vom 
Vorabend der Ortsbeiratssitzung direkt einen eigenen Änderungsantrag. 
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Im Rahmen der Antragsberatung wird auf Seiten der SPD und Grüne deutlich, dass man den 
Antrag als Dopplung verstehe, weil dies vom Stadtrat bereits im Rahmen der Leitlinien für 
Bürgerbeteiligung beschlossen worden sei. Damit seien die Mechanismen bereits vorhanden. 
Zudem störe man sich an der Formulierung, “dass diese Verfahren auch für kleinere, den Stadt-
teil betreffende Maßnahmen verpflichtend zur Anwendung kommen soll”. Wichtig sei bei klei-
neren Maßnahmen letztlich, dass der Ortsbeirat frühzeitig informiert werde. 
 
Die übrigen Parteien halten den Antrag für sinnvoll und finden keine Anhaltspunkte, die dage-
gensprechen, dies trotz der bereits beschlossenen Leitlinien gezielt für Gonsenheim zu beantra-
gen. 
 
Der Vorsitzende bezeichnet den Antrag grundsätzlich als gut, hält ihn aber ebenso für nicht 
erforderlich, da die Bürgerbeteiligung bereits fest verankert sei und die letzten Monate gezeigt 
hätten, dass es laufe. Ein von ihm gestellter Antrag auf Schluss der Beratung wird sodann mit 
10 Ja-Stimmen mehrheitlich angenommen. 
 
Der geänderte Antrag wird mit sieben Gegenstimmen bei einer Enthaltung mehrheitlich abge-
lehnt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Keine neuen Fahrradstraßen in Gonsenheim (FDP) 

Vorlage: 0403/2025 
 
Herr Groben begründet den Antrag. 
 
Im Rahmen der Antragsberatung wird deutlich, dass man sich nicht grundsätzlich gegen eine 
Ausweisung weiterer Fahrradstraßen aussprechen könne und nichts einzuwenden habe, sofern 
sie über einen guten Bürgerbeteiligungsprozess zustande kommen würden. Man spreche sich 
statt gegen, eher für ein sinnvolles Miteinander aus, wobei ein Ausbau des Gonsbachtals mit in 
zukünftige Planungen einbezogen werden sollte. 
 
Herr Zerban stellt einen Änderungsantrag, wonach zzt. keine weiteren Straßen im Stadtteil 
Gonsenheim als Fahrradstraßen ausgewiesen werden sollen. Der Änderungsantrag wird mehr-
heitlich mit 13 Gegenstimmen abgelehnt.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann mit acht Gegenstimmen bei vier Enthaltungen mehrheitlich abgelehnt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Ehrung mit Gonsenheimer Nadel (CDU) 

Vorlage: 0406/2025 
 
 
                                                                                                                                      
Der von Herrn Huber begründete Antrag wird einstimmig beschlossen. 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass ihm dies schlichtweg nicht bekannt gewesen sei und er die Eh-
rung sehr gerne nachholen werde.  
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Punkt 5 Befestigung der Haltestellen "An der Ochsenwiese" und "20 Morgen 
Weg" (CDU) 
Vorlage: 0407/2025 

 
Herr Huber begründet den Antrag. 
 
Frau Diller teilt mit, dass es dazu bereits einen Antrag der SPD gab und dieser um die Halte-
stelle “An der Oberbrücke”, wie es richtig heißen muss, ergänzt worden sei. Die CDU zieht 
ihren Antrag daraufhin zurück.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Häufigere Leerung der Mülleimer vor dem Rewe Elbestraße (CDU) 

Vorlage: 0409/2025 
 
Herr Rohe begründet den Antrag. 
 
Im Rahmen der Antragsberatung wird der Antrag auf Wunsch der Grünen und der SPD wie 
folgt ergänzt/geändert: 
 
“Die Verwaltung wird gebeten, die Mülleimer vor dem Rewe (Elbestraße) häufiger zu leeren. 
Sollte dies nicht möglich sein bzw. keine andere Lösung von Seiten der Verwaltung 
vorgeschlagen werden, bittet man die Anzahl der Mülleimer an dieser Stelle zu erhöhen 
und diese zusätzlichen Mülleimer bis zur Eisdiele Rialto anzubringen und die Ge-
schäftsbetreiber miteinzubinden.   
                                                                                                                                      
Der so geänderte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Abgabestelle für Grünabfälle (CDU) 

Vorlage: 0410/2025 
 
Nach Antragsbegründung durch Herrn Huber und erfolgter Antragsberatung teilt die CDU 
mit, dass sie bereit sei, den Antrag zurückzuziehen, um zu dieser Thematik einen neuen ge-
meinsamen Antrag einzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8 Einwohnerfragestunde 
 
Bei der Einwohnerfragestunde werden nachfolgende Themen eingebracht/angebracht: 
 

 Geordnetes Abstellen von E-Scootern / Antwort der Verwaltung? 

 Verkehrsspiegel Spielplatz Maria-Sibylla-Merian-Straße / Antwort der Verwaltung? 

 Verschlammung Willy-Brandt-Platz/ Rückmeldung Verwaltung? 

 Kapellenstraße, jetzt alternierendes Parken, Verkehrsinsel ist eingezeichnet, bisher aber 
nichts passiert, wann kommt sie? 
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 Defektes Metallgitter Einmündung Lennebergstraße / bitte reparieren. 

 Wunsch nach einer Ortsbegehung in der Lennebergstraße vor 8.00 Uhr morgens, 
Schulweg mit Tempo 30/mehr Möglichkeiten nach der neuen StVO. 

 Wunsch nach Entfernung des Pflanzbeetes (unter Mithilfe der Anwohnerschaft) in der 
Mitte des Herderplatzes um das Ballspielen auf dem Platz zu ermöglichen. 

 Bitte an die Verwaltung, die Radnutzung in der Gutenbergstraße neu zu evaluieren, da 
sich der Verkehr zu Lasten der Grabenstraße verlagert hat. 

 Wie und wo kann man sich besser über anstehende Bürgerbeteiligungen informieren? 

 Bitte den Kübel im Bereich Klosterstraße/An der Oberbrücke umpositionieren, da Rad-
fahrer:innen behindert werden und zum Umfahren auf die Straße ausweichen müssten. 

 
Weitere Fragen/Anregungen werden direkt vom Vorsitzenden beantwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 9 Buslinie 79E Altstadt nach Gonsenheim (Sportfeld) (AfD) 

Vorlage: 0341/2025 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 25.03.2025.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Punkt 10 Buslinie 6 Richtung Gonsenheim (AfD) 

Vorlage: 0343/2025 
 
Nach Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 24.03.2025 zeigt sich Herr Zerban 
nicht zufrieden mit der Rückmeldung der Verwaltung in Bezug auf Auslastung und Zuverläs-
sigkeit. Er wird dazu eine neue Anfrage einreichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Punkt 11 Status Quo eines Starkregen-Vorsorgekonzepts für Mainz-Gonsenheim 

(Grüne) 
Vorlage: 0394/2025 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 24.03.2025.  
                                                                                                                                      
 
 
Punkt 12 Kosten der Umwidmung von Straßen in Fahrradstraßen (FDP) 

Vorlage: 0399/2025 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
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Punkt 13 Fahrradstraße Max-Planck-Straße und Planung weiterer Fahrradstra-
ßen in Gonsenheim (FDP) 
Vorlage: 0400/2025 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Punkt 14 Umbau der Haltestelle Elbestraße und Maßnahmen zur Verkehrssi-

cherheit (SPD) 
Vorlage: 0411/2025 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Punkt 15 Mobile Toilettenkabine auf dem Josef-Ludwig-Platz (SPD) 

Vorlage: 0412/2025 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
 
Punkt 16 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
 
Punkt 16.1 Sachstand zur naturnahen und klimafreundlichen Umgestaltung von 

Schulhöfen und Außenbereichen von Kitas in Mainz-Gonsenheim 
(Grüne) 
Vorlage: 1612/2024 

 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Punkt 16.2 Umsetzungsstand der Vorschläge der Verkehrskommission (SPD) 

Vorlage: 0060/2025 
 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen. 
 
Frau Diller bittet eindringlich um zügige Beantwortung der Anfrage, da ansonsten die Sinnhaf-
tigkeit einer Verkehrskommission in Frage gestellt werden müsse.  
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Punkt 16.3 Sachstand Radnetz Mainz - Bürgerbeteiligungsverfahren (SPD) 
Vorlage: 0707/2024 

 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
 
Punkt 16.4 Ausgebliebene Wiedereröffnung der Gleisquerung Alfred-Delp-

Straße/Elbestraße nach abgeschlossener Gleissanierung (SPD) 
Vorlage: 1615/2024 

 
Nach Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 23.01.2025 nennt Herr Rappa diese 
als nicht zufriedenstellend und kündigt eine weitere Eingabe dazu an.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Punkt 17 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
Punkt 17.1 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1509/2024 (CDU), Ortsbeirat 

Mainz-Gonsenheim 
hier: Hausnummer oder Bezeichnung für den Zoo/Wildpark Mainz-
Gonsenheim 
Vorlage: 0269/2025 

 
Nach Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 20.02.2025 bedankt sich 
die CDU für die erfreuliche und zügige Rückmeldung.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 17.1.1 erg. Sachstandsbericht zu Antrag 1509/2024 (CDU) 

hier: Adressenbezeichnung Wildpark Gonsenheim 
 
Nach Kenntnisnahme der Rückmeldung zur neuen Adressbezeichnung für den Wildpark 
Gonsenheim des Dezernates III vom 18.02.2025 bedankt sich die CDU für die zügige Umset-
zung.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Punkt 17.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1636/2024;  

Böllerverbotszone um den Bereich Wildpark, Friedhof 
Vorlage: 1655/2024 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichts des Dezernates III vom 31.01.2025.  
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Punkt 18 Beschlussvorlagen 
 
Keine Vorlagen  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 19 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Der Vorsitzende informiert über: 
 

 ein Treffen mit dem Dezernat III in Sachen WLAN für den Barocksaal 

 ein Treffen der BI zur Max-Planck-Straße 

 das Parkfest der Vereine vom 15. bis 17.08.2025 

 den Kinderkleiderbasar vom 14. bis 17.04.2025  
 
Er freue sich über den Antrag zur Thematik der Bücherverbrennung und nennt ihn ein gutes 
Zeichen des Erinnerns. 
 
Frau Müller-Horn informiert über den Termin zur Verlegung von drei Stolpersteinen für die 
damaligen Krankenmorde in der Gonsbachstraße 6 am 20.05.2025 um 13.00 Uhr.  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 19.1 Rückzugsort für Jugendliche  

hier: Beantwortung der offenen Fragen aus der letzten Berichterstat-
tung 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates IV vom Januar 2025 zu den offenen Fragestellun-
gen aus der letzten Berichterstattung.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Punkt 19.2 Aktueller Stand der Planungen zur 1250-Jahr-Feier (SPD) 
 
Der Vorsitzende informiert über die einzelnen Planungsstände: 
 

 Termin mit der Protokollabteilung am 26.03.2025 

 Die grobe Planung erfolge demnächst 

 Die Einladung der Vereine erfolgt in Kürze 

 Demnächst erfolgen Gespräche, wer wie eingebunden werden kann 

 Ebenfalls demnächst Gespräche zur Finanzierung (Spenden, Sponsoring..) 
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Punkt 19.3 Informationsveranstaltung zum Thema "Radnetz Konzept" (SPD) 
 
Der Vorsitzende informiert kurz über die gut besuchte Informationsveranstaltung vom Vor-
abend mit ca. 120 Bürger:innen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Punkt 20 Stadtteilmittel 
 
Kenntnisnahme der Stadtteil- und Repräsentationsmittel für das Jahr 2025.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:25 Uhr 
 
 
 
 
 
 
gez. Josef Aron     gez. Martina Weimar 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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